
第245回病院薬学研修会　参加者 アンケート集計結果

開催日時：
開催場所： パレスホテル大宮　４F「ローズルーム」

特別講演 「心房細動による心原性脳塞栓症予防～新規抗凝固薬の役割～」

総合評点
4

アンケー
ト意見あ
り（枚）

大宮 46
深谷 4

春日部 8
川越 10
合計 68

評価記入---5.とても適切　4.適切　3どちらでもない　2.やや不適切　1.全く不適切

１－① とても適切 適切
どちらでも

ない
やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 20 104 22 3 0 0 3.9
深谷 3 17 3 0 0 0 4

春日部 2 19 7 1 0 0 3.8
川越 4 15 6 1 0 0 3.8
合計 29 155 38 5 0 0 3.9

　② 開催時間について

１－② とても適切 適切
どちらでも

ない
やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 16 114 15 3 0 1 4
深谷 2 19 2 0 0 0 4

春日部 3 22 2 2 0 0 4
川越 4 18 3 1 0 0 4
合計 25 173 22 6 0 1 4

96%
95%

29

239

159
24

2012年5月16日(水)　19：00～21：00

研修者数

149

アンケート回収率

94%

27

埼玉医科大学国際医療センター　神経内科
　　教授　棚橋　紀夫先生

23
29

96%

アンケート提出数

227

100%

1. 研修会の開催日について（①日付、曜日）

26

13% 

68% 

17% 

2% 0% 0% 

とても適切 

適切 

どちらでもない 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 



2 とても適切 適切
どちらでも

ない
やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 56 91 2 0 0 0 4.4
深谷 5 17 1 0 0 1 4.2

春日部 6 20 3 0 0 0 4.1
川越 7 19 0 0 0 0 4.3
合計 74 147 6 0 0 1 4.3

3 とても適切 適切
どちらでも

ない
やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 51 91 5 0 0 2 4.3
深谷 3 18 1 1 0 0 4

春日部 8 20 1 0 0 0 4.2
川越 7 18 1 0 0 0 4.2
合計 69 147 8 1 0 2 4.2

4 とても適切 適切
どちらでも

ない
やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 17 78 35 18 0 1 3.6

2.講演テーマについて

3. 講演内容について

4. 講演資料について

11% 

76% 

10% 

3% 0% 0% 

とても適切 

適切 

どちらでもない 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 

32% 

65% 

3% 0% 0% 0% 

とても適切 

適切 

どちらでもない 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 

30% 

65% 

4% 0% 0% 1% 

とても適切 

適切 

どちらでもない 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 



深谷 3 9 8 2 0 1 3.6
春日部 4 15 8 2 0 0 3.7
川越 3 17 5 1 0 0 3.8
合計 27 119 56 23 0 2 3.7

5 とても適切 適切
どちらでも

ない
やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 29 107 13 0 0 0 4.1
深谷 3 18 2 0 0 0 4

春日部 6 18 4 1 0 0 4
川越 4 17 3 2 0 0 3.9
合計 42 160 22 3 0 0 4

1. 研修会の開催日時について

毎月第３木曜日等決まっていた方がいい 1
水曜日以外がいい 2
金曜日がいい 1

もう少し早めがいい 1
もう少し遅いと助かる 1
30分遅いとありがたい 1

＜川越＞ もう少しスライド印刷してほしい 1
講演中、資料にないスライドが数枚あった 1

＜春日部＞ カラーで見やすく良かったがもう少しスライドがあるとありがたい
スライドの資料が少ない　［春日部１］［深谷１］［パレス２] 4

＜パレス＞ 載せて欲しいスライドがいくつかあった 1

脳卒中の予後を考えると脳塞栓予防は重要ということが確認できた

1

1
2.講演テーマについて

②    開催時間について

①    日付け、曜日について

意見の記載(68枚)

5.本研修会の印象について

3. 講演内容について

4. 講演資料について

実際の話の内容に比較して資料が少ない。後で見返しした
時に確認しにくい

12% 

52% 

25% 

10% 

0% 1% 

とても適切 

適切 

どちらでもない 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 

19% 

70% 

10% 

1% 0% 0% 

とても適切 

適切 

どちらでもない 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 



3

1

1

1

1

1

1
講演資料は全て欲しかった 1

＜春日部＞ 知っている内容で新しい知識が得られなかった 1
＜川越＞ 受付の男の人の言動、態度が悪かった 1
6.今後のテーマや感想

輸液 1
狭心症、不整脈 1
緑内障等の眼疾患 1
漢方薬 1
リウマチの薬 1
糖尿病について 3
妊婦への薬物投与 1
授乳婦への薬物投与 1
婦人科系 1
DPP4阻害薬について 1
心不全の合併症 1
小児の薬物治療 1
DM薬、DM治療の現状 1
生薬について 1
CYPと薬剤について 1
新規の薬剤について 1
抗菌薬の使い方 1
新しい作用の抗けいれん剤 1
パキシルＣＲ錠について 1
アンカロン 1
B-biocker 1
疼痛に関係する薬について 1

1
ステロイド軟膏の使い分け 1
消毒薬の使い分け 1
注射薬の配合変化について 1
世界と日本のワクチン事情 1
これから出る新薬と用いる症例について 1

1
1

スタッフへの医療情報提供 1
秩父地域でもネットカンファ会場を作って欲しい 1
他の研修会もサテライト会場（ネットカンファレンス）ができないか 1
サテライト会場をもっと増やしてほしい 1
ワーファリンとの違いが理解できた 1
ワーファリン、プラザキサとの比較がもっとあるとよかった 1
新規抗凝固薬の特性がよく分かった 1
新規の医薬品使用に役立てたいと思う 1

分かりやすく仕事のすぐ役立てる事ができそう 1
大変勉強になった 6
非常に面白く興味深かった 1
いつも癌と感染症ばかりでかたよっている 1
会費を無料にしてほしい 1

＜川越＞ 声がこもって聞き取りにくかった 2

1

5.本研修会の印象について

もっとスライドを手元にほしかった

長い内容の所のレジメがなくメモするのが大変だった

抜けている資料が多い

抜枠ではなくもっと載せてほしかった

１ページ１コマ又は２コマくらいプリントがほしい

もう少しスライドをプリントに載せてほしかった

実際使用したスライドよりハンドアウトがかなり少ない

トラマール、リリカなど非麻薬を使った癌性疼痛

新薬でなくてもいいので循環器薬の勉強会をやってもらいたい

今日講演して頂いた棚橋先生のように分かりやすく丁寧に臨床経験
を交えた話が聞けて良かった

今回のテーマを循環器の立場から見た形でやってほしい



冷房が寒かった 1

学生でも理解でき、授業内では教われない内容で興味深かった 1
学生で参加したがとても分かりやすかった 1

手元が暗く資料が確認しにくかった 1
会場が暗くてメモがとりにくかった 4
サンドイッチがおいしくなかった。別のもの希望。 1

1

1

1

1

説明がとても分かりやすく精神科単科に勤務する薬剤師でも理解で
きた。この分野について勉強してみようと思った

使い道の分からない会費を払っているのだから、もっと考えること
があると思う。受付の人のせいで気分を害した。教育をしっかり
行ってください。

講演時間は１時間でいいと思う。無理やり時間を延ばす必要はない
と思う

埼玉県病院薬剤師会生涯研修単位と日本薬剤師研修セン
ターの単位を選択して受け取れるようにしてもらいたい

＜パレス＞


